

PERIÓDICO SEMANAL INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia de Alcántara..... 0'50 pesetas al mes.
Fuera..... 1'50 » trimestre.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

del Pueblo

ANTE LAS ELECCIONES

Los defensores de Valencia y los amigos de RAFFLES

La próxima contienda electoral en nuestro pueblo, tendrá una significación especialísima y que para nada tiene relación con la política.

Me explicaré.

En todos los pueblos de España ó al menos en la mayoría de ellos, las próximas elecciones municipales no tienen otra significación que la lucha de los partidos políticos; los defensores de un ideal contra los sustentadores de otros y en definitiva el conseguir el mayor número posible de concejales para imponer su criterio de las decisiones municipales.

En Valencia de Alcántara no habrá esa lucha de ideales.

Aquí lucharemos de un lado los hombres dignos, los amantes del pueblo, los que no podemos resignarnos á sufrir vejaciones despóticas y humillantes, los que no podemos tolerar que las arcas municipales sean fondo de reserva para subvenir á las necesidades y lujos de unos desaprensivos, los que no podemos consentir con letal indiferencia que la vesanía, la dilapidación y la defraudación, tengan cómodo asiento en nuestro Municipio, los que tenemos que combatir á sangre y fuego las malversaciones y cuantos desmanes y tropelías se han venido sucediendo

Este es nuestro ejército; nuestra bandera la moralidad y sana administración; nuestro programa expulsar del pueblo á los explotadores, á los opresores del modesto trabajador, á los que se enriquecen con el laborar ajeno, á los políticos profesionales, á los mercachifles indignos.

Del otro lado lucharán los ricos improvisados, los menesterosos de ayer y opulentos de hoy, los que os arrebataron la Alameda, los que os vendieron las láminas, los que simulaban obras con que tapar y saciar sus ambiciones de dinero, los que han llevado á nuestro Municipio á la ruina presente, los que en diez años han gastado cuatro millones de pesetas sin que este dispendio haya redundado en beneficio del pueblo, los que dispusieron de cantidades que le fueron entregadas en calidad de depósito, los que no supieron responder de la evaporación de 113.000 pesetas, los que son acusados de nueve delitos comunes y defraudación de muchos miles de duros, los que monopolizan industrias con las cuales explotan al pueblo, los que armonizan la política y el negocio.

Este es nuestro ejército enemigo; su bandera la inmoralidad, la explotación, el *chanchullo*; su programa la dilapidación, la vesanía, su único fin

hacer dinero, conseguir capital ó acrecentar el ya conseguido á costa del pueblo.

Estos dos bandos son los que lucharán en las próximas elecciones municipales.

Los defensores del pueblo y los explotadores del mismo.

¿De quién será la victoria?

Seguramente nuestra.

A nadie se le puede ocultar que los señores defraudadores cuentan con la fuerza que da el dinero y con la que otorga el poder, ellos son generalmente odiados, ellos no tienen predicamento en la pública opinión, ellos no pueden acumular sufragios otorgados como premio á desfachateces é impudores, pero piensan obtenerlos con el dinero, con la presión oficial, con las coacciones y con las falsedades en que tan maestros se han mostrado repetidas veces.

Nosotros contamos con la aprobación y la confianza de todos los valencianos honrados, de todos los hombres libres y conscientes, de todos los que no rinden culto al vellocino de oro, de todos los que no se resignan á padecer la inevitable miseria que nos amenaza, de todos los que no son seres abúlicos faltos de todo sentido moral y sebrados de ambiciones groseras.

A nosotros nos votará el pueblo honrado.

A ellos les votarán los *alias*, los temulentos, los acanallados ó los invertidos que sienten afeminados temores de ser objeto de represalias.

Los pobres agricultores, las clases modestas no pueden otorgar sus votos á unos señores que tras explotarlos en todos sentidos han dejado vacía la caja municipal para impedir de esta manera un socorro que el día de mañana pueden necesitar con motivo de un mal año agrícola.

Los que otorguen sus votos á esta camarilla de *frencos* son unos suicidas que laboran por la ruina de su pueblo y por la miseria de sus hogares.

Nosotros constituimos un partido de defensa local.

Ellos forman una *partida* que capitanea el hombre más perverso del mando.

De un lado los amigos de *Raffles*: de otro sus perseguidores.

El pueblo de Valencia elegirá.

FEDERICO DONAIRE

Los que voten con Pérez, votan la inmoralidad, el negocio dudoso, la explotación del pueblo y la miseria de los pobres.

¡Valencianos, mostrados dignos hijos de este pueblo!

DE NUESTRO DEFENSOR

De nuestro muy querido amigo el ilustre Abogado D. Francisco Belmonte, verdadero representante de nuestra política y de nuestra sacrosanta causa, recibimos las siguientes cuartillas:

Son tantos los favores que el distrito de Alcántara debe á tan culto y entrañable amigo, que bien podemos augurar es éste merecedor de que en su día procedamos como el agradecimiento demanda en gentes bien nacida.

En la oposición ha ganado nuestro buen amigo, algo que otros perdieron en el poder.

Valencia ante la lucha.

Es Valencia de Alcántara el pueblo de la provincia—no sería aventurado decir de la Nación—que ha sido más injustamente engañado y más sañudamente perseguido.

Pueblo enclavado en el límite mismo que divide dos naciones, que tienen en sus caracteres algo de común, participa de lo más esencial de ambos; la confianza y por confiada en

los hombres que quisieron gobernarla; por alucinada con señuelo de promesas halagadoras, fué víctima de los que á su costa se encumbraron; y hoy ningún valenciano que ame á su pueblo deja de lamentar amargamente la excesiva credulidad que estos extremos le condujo.

Mas he aquí que el pueblo que parecía dormido por siempre y entregado á la rapacidad de sus expoliadores despierta y da señales de vida; y es tan cierto que la voluntad de nueve montañas que apenas iniciado el resurgir de aquellas energías; los que en conciencia se consideran culpables de las desgracias de ese hermoso pueblo tiemblan y huyen, aunque disfracen su pavor de tímidas mujerucas; en verdaderas lagunas de tinta y barrancos de papel de oficio.

La primera condición de un redentor es la de estar dispuesto al sacrificio por su credo; y esa la ha demostrado el pueblo de Valencia de tan concluyente modo que puede figurar en el puesto de honor en este punto.

Persecuciones administrativas cuyo expedienteo hacía recorrer al perseguido larguísimo y costoso calvario Pérdida de la tranquilidad en el

hogar, refugio santo á cuyo umbral debe el honrado y el caballero deponer su saña.

Procesos incontables de los que á fuerza de viril energía en la defensa del derecho vieronse libres: y lo que es peor y más absurdo entre gentes civilizadas, el baboso asimismo vomitador de injurias y amenazas, que sólo risa y desprecio merece: armas en fin tan mal elegidas como si para combatir pechos blindados se emplearan bolas de miga de pan.

Lo inacabable sería de desmanes que hubiera acoquinado á espíritu cobarde produjo en los valencianos el efecto contraproducente; primero pasión, indignación después y como resultante final la más hermosa y enérgica de las resoluciones: y en Valencia no hay, no puede haber hoy partidos; sólo existen opresores y víctimas, y siendo éstas las más y las mejores en todos los conceptos, fácil es predecir el resultado de la lucha.

La campaña municipal se acerca; el pueblo de Valencia, el pueblo sano, el que siente los derechos y los deberes de ciudadanía, el consciente, el libre pueblo bien se sabe á quién dará sus sufragios; en vano es amenazar con nuevos desafueros á los que es-

tán curtidos en el pelear, inútil esgrimir el arma del poder oficial y la influencia de ministros en Valencia acabaron para siempre los atropellos y persecuciones; es el día de las vindicaciones el 12 de Noviembre van á vencer las víctimas y se van á implantar en ese hermoso pueblo de una vez y para siempre el reinado de la razón y del derecho.

FRANCISCO BELMONTE

Dice Marcelino Gilo que en las próximas elecciones vá á copar. ¡Cuidado, señores cañistas, no poner copar.

PROYECTOS CACIQUILES

Para cuando en fecha próxima se renueve el municipio, tiene en cartera el cacique unos proyectos magníficos. El cree que sus concejales todos serán reelegidos por que le hacen mucha falta los Amarillos y Gilos; (ya verá el lector amable,

ALERTA, VALENCIANOS!

Era Alcalde de Valencia de Alcántara D. Fernando Zamora; sobrevino una de esas crisis obreras que tan á menudo azotan á este pueblo y se presentó con caracteres tan agudos, que era absolutamente preciso solucionarla inmediatamente, á fin de evitar que lo que principiaba por petición respetuosa degenerase en desordenado motín.

El Ayuntamiento no contaba con fondos con que remediar el hambre de los obreros; carecía de trabajo que poder ofrecerles, y en tan angustiosos momentos dirigióse el Alcalde al Gobernador de la provincia pidiéndole consejos encaminados á atajar el mal. Por telégrafo encargó el jefe superior de la provincia que citase á las autoridades, mayores contribuyentes, personas de influencia en la localidad, etc., y entré todos procurasen ocupar á las clases jornaleras. Verificada la reunión acordóse por los allí congregados, proceder al arreglo de los caminos rurales, contribuyendo cada vecino de los que próximos á ellos tuviesen propiedades, con la cantidad de dos reales por fanega de tierra. En virtud de este acuerdo, la mayoría de los propietarios que poseen fincas, para ir á las cuales tienen que utilizar los caminos que habían de arreglarse, contribuyeron con la cantidad que les correspondió según la cabida de sus propiedades y algunos lo hicieron con exceso, pues D. Fernando Plá, entre otros, que tiene terrenos próximos al camino del Carrascal, pagó 500 pesetas, no obstante no llegar á mil fanegas la extensión de su finca.

En cambio, el actual Alcalde, D. Gonzalo Barrantes, que tiene propiedades en el mismo camino y cuya extensión excede con mucho á la del Sr. Plá, se obstinó en no dar más que "cien" pesetas y no hubo fuerza humana que le hiciera contribuir como los demás.

Pero no es esto solo. La forma del pago era de lo más peregrino que verse puede. Se habían llevado panes de la "Eléctrica," para repartir entre los obreros, descóntandolos después al pagarles el jornal y D. Gonzalo quería pagar sus "cien" pesetas á cuenta de panes. ¿Qué tendría que ver él con la "Eléctrica,"

¿Verdad que se presta á sabrosos comentarios el proceder de don Gonzalo?

¿Cómo se explica que cuando se trata de remediar el hambre del obrero, de proporcionarle trabajo y como consecuencia pan para sus hijos, lumbre para su hogar, calor para sus ateridos miembros, un hombre de la posición de D. Gonzalo regatee unas miserables pesetas, trate de ocultar la extensión de sus propiedades y aparezca cicatero y avaro de un puñado de plata destinado á enjugar muchas lágrimas, á mitigar

muchos horrores, á llevar á la mesa del pobre algo de lo que sobra y se desperdicia en la de las gentes acomodadas?

Pues hombres como éste, sufridos valencianos, solicitarán vuestros votos en las próximas elecciones para llevar al Ayuntamiento vuestra representación. Dentro de poco empezarán á recorrer el pueblo y la Campaña agentes electorales del cacique que tratarán de catequizaros á fin de que otorgéis vuestros sufragios á la cohorte de adoratrices que secundan su funesta política y os lo pintarán todo de color de rosa; ofrecerán atendederos en vuestras peticiones; no se contentarán con menos que con prometeros la gloria eterna si sacáis sus nombres triunfantes de las urnas. Pero vosotros no debéis olvidar, puesto que la experiencia os lo ha hecho ver palpablemente, que estos hombres en el Ayuntamiento son los mismos que destruyeron vuestra hermosa alameda; los que adquirieron los solares por poco dinero; los que gastaron cerca de tres mil duros en el ridículo paseo del Chorizo; los que disolvieron la Banda; los que os hacen comer el pan más caro que en parte alguna; los que enajenaron una lámina para hacer una Cárcel innecesaria y piensan vender otra por valor de sesenta mil duros, que quieren invertir en un proyecto ruinoso; los que acabarán, en una palabra, con la poca hacienda que os queda.

Sírvaos, pues de ejemplo el proceder de D. Gonzalo y desconfiad siempre de esos políticos de oficio que, atentos solo á su personal medro, lo anteponen á vuestros intereses y olvidándose de que van al Ayuntamiento por nuestro mandato á representaros y defenderos, se erigen en reyezuelos ensobrecidos bajo la égida del que los protege.

Sed una vez sola conocedores de vuestros derechos y haced cumplir sus deberes á los que llevéis al Municipio como defensores de vuestra hacienda.

F. S.

Sigue sin contestar, y por consecuencia en el mayor misterio, lo que ocurrió en la Notaría cuando Pérez rompió los pliegos al contratista de la Cárcel y cuya versión nos fué comunicada por este último señor. ¿Hasta cuándo?

EL MAR

Una mujer, anhelante, atraviesa á la carrera, con el seno palpitante, los riscos de la ribera.

Y corre envuelta en la bruma hasta que moja su frente una montaña de espuma que se levanta imponente.

Un grito lanza su pecho, y una voz dice:—Alma mía—y en aquel fúnebre lecho nadie se vé al nuevo día.

La noche, asáz misteriosa, á la estrella matutina deja el paso silenciosa entre la niebla marina.

TEODORO M. DE GÓNGORA, Sevilla, Octubre de 1911.

Parece ser que Pérez, al informar al Sr. Gobernador respecto á la necesidad de la traída de aguas, le dijo que la que hoy tenía el pueblo no venía por cañería cubierta y que en ella (en el agua) se bañaban los cerdos antes de que el vecino la bebiese. No podemos creerlo.

LO QUE HE SOÑADO

Tengo la facilidad de soñar cuando me echo del lado izquierdo y, naturalmente, unas veces sueño cosas agradables y tan tremendas otras que erizan el cabello.

Yo atribuyo esta predisposición mia al cambio de vida que en mí se ha operado. Antes, acostumbrado á una vida activa, de penosos y corporales trabajos, de rudas faenas, todo el tiempo me parecía poco para dedicarlo al sueño en las horas de reposo y, ni soñé nunca, ni jamás desperté entre la noche; me la llevaba toda, como vulgarmente se dice, de un tirón. En cambio ahora, que terminado el trabajo de repartir el periódico, solo me entretengo en dictar algún artículo en la Redacción, duermo mal, me agito constantemente en el lecho y, si me echo del lado izquierdo, sueño.

Todo este preámbulo se encamina, caro lector, á servir de introito al cuento del sueño que tuve anoche y que paso á relatar.

Soñé que era de la Mancha y que una vez terminada la carrera de Aduanas, fui colocado de Vista á un pueblo fronterizo. Pasé calamidades sin cuento durante los primeros años y, no teniendo ni ropa que ponerme para salir á la calle, pasaba las lentas horas tocando un flautín que en mi corto equipaje había llevado, distribuyendo el resto del día entre la oficina y la cama. Recuerdo que una vez que tuve que presentarme en la Delegación de Hacienda de la provincia, tuvo un amigo que prestarme un pantalón y un par de botas, que por cierto no le devolví. (¡Qué cosas sueña uno!).

Seguí soñando que, harto de sufrir privaciones y cansado de la estrechez en que vivía, cifraba todo mi empeño en casarme con una heredera rica, á cuyo efecto, sirviéndome del pantalón y calzado de mi amigo, dándome pomada al bigote y alisándome el peinado y apretando el nudo de la corbata, me lancé por esas calles de Dios, primero, en busca de amigos que me presentasen en reuniones y tertulias, y una vez conseguido esto—en lo que tuve gran suerte, pues logré penetrar en las casas de mas fuste—me lancé de lleno, con tenacidad jesuitica, en busca de la que había de compartir conmigo las miserias de la vida. ¡Virgen Santísima! qué calvario tuve que recorrer ¡qué de penalidades que sufrir! Aquí recibía un sofión; allá se me desahuciaba con la negativa mas rotunda, acullá se burlaban todos de mí; y yo, tragándome la bilis, fingiendo como el histrión mas consumado, aguantaba pacientemente los sofociones; con beatífica sonrisa recibía el desahucio y hacía como si las burlas no fueran á mí dirigidas.

Cada repulsa de que era objeto avivaba mas en mi deseo de ver convertidas en realidad las aspiraciones de mi espíritu y recordando la tenacidad

y muy alto aquí lo digo, que no le he llamado *Bornes*); cuenta tambien con Teomiro y con los *independientes* Pedro Soto y Manolillo, sin que falte Juan Soler sustituyendo Gordillo. Pues bien, como sus proyectos son tan buenos y lucidos, á cada uno le encarga de diferente servicio. Como Gilo es *muy valiente* y Alcalde será elegido, (!) le encarga *prenda* á Zamora que es su mayor enemigo. Celar al Depositario será cargo de Teomiro, pues Pérez de esta manera consigue quedar tranquilo. Y juntos Pedro Miguel y el bueno de Marcelino, que es *nuestro futuro Alcalde*, se encargaran del *Chorizo*, paseo monumental en cuyo centro es preciso, según ambos concejales poner un *pilon* de vino el próximo año por feria, donde beban los vecinos y donde si el caso llega echen ellos su traguito. Se instalará un picadero municipal muy bonito en donde hará filigranas Amarillas, un buen chico que se monta en un caballo y en seguida le hace cisco. Soto seguirá encargado de la medida del trigo en una Reguladora que se instalará en buen sitio. Y Juan Soler todo el año ensayará el bombardino, instrumento que en la Banda á nadie ha correspondido por falta de embocadura ó por exceso de *pitos*. De la venta de la lámina se encarga el cacique mismo porque es asunto engorroso para encargarlo á un amigo. Y como piensa *copar* y que todo el Municipio siga siempre siendo suyo, tirará así diez añitos y mientras éstos se pasan construirá cuatro edificios: uno que será Mercado; otro que será "Tío Vivo," un tercero con Gimnasio, donde Frasco hará equilibrios, y por ultimo, una fonda municipal que al vecino sirva por un precio módico un succulento cocido. Ya vé el lector si el cacique tiene repleto su archivo de proyectos superiores y que han de hacer mucho ruido.

ZEDA.

En poder de D. Fernando Zamora existe un recibo que copiado á la letra, dice así:

Importa el arreglo de la pared y tejado del portado de D. Gonzalo Barrantes:

	Pstas.
Lucido de la pared, 60 metros cuadrados, á 0'50 pesetas uno	30
Tejas, 150, á 3'50 pesetas el ciento	5 25
Hechura del tejado	5

TOTAL PESETAS 40 29

Valencia de Alcántara 13 Marzo 1909.

JUAN CLAYER.

Quando D. Gonzalo Barrantes, actual Alcalde, quiera, puede pasar á hacerlo efectivo.

del jesuita, que yo tan de cerca había visto, pues me educó con ellos, seguía y seguía firme en mis trece sin cejar ni en un ápice de mis intenciones.

Más de dos horas de sueño debí invertir en darme cuenta de las negativas que llevé, de lo que tuve que arrastrarme y del impropio trabajo y penalidades sin cuento que tenía que sufrir para salirme con la mía; hasta que, sin saber cómo, y sin duda en la segunda etapa del sueño, me encontré casado con una mujer riquísima y convertidas mis aspiraciones en hermosísimos billetes de Banco.

Continué soñando que dediqué algunos años a la administración del capital de mi mujer y por cierto que en las cuentas en que intervenía y en las operaciones que realizaba procuraba engañar; qué disparates se sueñan, á todo el que conmigo entrase en tratos.

Cansado de tan sedentaria vida, pensé que para redondear mi capital y crearme una posición independiente, me hacía falta bullir en política, aprovechando la avanzada edad de los que entonces capitaneaban las fracciones que en el pueblo existían. me hice jefe de una de ellas y procuré rodearme de unos cuantos fieles servidores, creando al efecto entre ellos y yo intereses de tal naturaleza que, aunque quisieran no pudieran romper las ligaduras que á mi les unían. Pero á todo esto ¡qué cosa tan rara! yo continuaba siendo Vista de Aduanas y en servicio activo.

Ya metido de lleno en política, soñé que cometí mil tropelías; que llevaba al Ayuntamiento unas veces por procedimientos de buena ley y otras valiéndome de chanchullos, una cáfila de paniaguados y servidores cuya misión era defender á todo trance mis intereses particulares á costa de los del pueblo, á cambio de lo cual yo les arrojaba de cuando en cuando alguna piltrafilla que ellos recibían con muestras de agrado, sumisión y respeto.

Soñé que en el otro bando había un hombre joven, de energías, decidido y el único capaz de atravesarse en mi camino, atajando mis ambiciones y defendiendo los intereses del pueblo que yo trataba de acaparar. Este hombre funesto, soñé que me causó tantos perjuicios que decidí exterminarlo por cuantos medios pudiera y; una vez puesto en ello, conseguí que lo procesaran varias veces, pero el picaro era tan sagaz que siempre se me escapaba, no de otra manera que el ratoncillo que sale con facilidad suma por entre las mallas de la red que le aprisiona.

Soñé, que, á causa de los disgustos que le di y de las persecuciones de que le hice objeto, murió, por cierto, en la miseria, quedándome el campo libre.

Y para que se vea cómo algunas veces los sueños parecen realidades; hasta recuerdo que soñé que aquel hombre tenía como apellido el nombre de nna Capital; se llamaba así como Soria ó Palencia, ó Zaragoza.

Desembarazado ya de mi enemigo, seguí redondeándome á mis anchas sin que nadie me fuera á la mano y soñé que hoy me tragaba un pedazo de terreno del Ayuntamiento; que mañana acaparaba para mi industria el agua del pueblo quedando á éste sin ella, etc., etc.

Por último, al final del sueño y ya sin hilación, pues á causa de tanto soñar mi cabeza era un caos, recuerdo que llegaron unas elecciones de Concejales y, convencido el pueblo de mis tropelías y harto de mis mañas, llenaba las urnas de candidaturas de mis contrarios. Viendo yo la imposibilidad de ganar por los medios legales se me ocurrió la idea de romper la urna y cuando á ello me disponía

veo que se abre como por encanto y surge de ella ¿quién diréis? pues el mismísimo Soria ó Palencia ó Zamora ó demonios, el que, airado é iracundo me arreó un puñetazo con tal fuerza que desperté bañado el rostro en sangre.

Era que picado por un mosquito me di tal golpe en la cara que como por resorte me senti en la cama convenciéndome de que todo había sido un sueño.

FRANCISCO SÁNCHEZ.

Hizo negocio con su carrera.
Hizo negocio con su boda.
Hizo negocio con la política.
Hizo negocio á costa del pobre.
Hizo negocio á costa de los amigos.
¿No lo conocéis? ¡Hay que arrojarlo del pueblo!

YO ACUSO

En el número anterior de este Semanario exponía la inversión que di en el último año que desempeñé la Alcaldía de esta Villa á las 14.267 pesetas que, primero el Ayuntamiento y después el Gobernador civil de la provincia, quieren que ingrese en arcas municipales.

Demostrado allí lo absurdo de tales procederés puestos en práctica contra mí, é inspirados todos por el cacique que aquí padecemos, cuya obsesión constante es inutilizarme por cuantos medios pudiera sugerir la más diabólica imaginación, me propongo en este número hacer ver al pueblo de una manera palpable, y sirviéndome para ello de una sola de las innumerables pruebas que pudieron aducir, que si á sus amigos aplicara el cacique los procedimientos que conmigo emplea—pues para todos debe ser igual la justicia—no podría desempeñar la Alcaldía el que en la actualidad ocupa ese puesto en Valencia, su amigo obediente y sumiso D. Gonzalo Barrantes Gelabert.

Vamos á probarlo. Supongamos que los procedimientos contra mí seguidos son justos y que con arreglo á la Ley deba ingresar en Arcas Municipales las 14.267 pesetas cuya inversión tengo bien probada.

Como mi capital no alcanza á esa suma, se pretende por el cacique: 1.º, Vender mis fincas, cuyo valor, calculando por todo lo alto, alcanzará á unas siete mil pesetas, y quedarme, por tanto, reducido á la miseria; 2.º, declararme deudor á los fondos municipales por el resto, hasta las 14.267 pesetas y por ende inutilizarme para desempeñar de nuevo la Alcaldía, que es su pesadilla constante.

Apliquemos ahora la misma teoría al flamante Alcalde actual D. Gonzalo Barrantes Gelabert y, ó no hay lógica, ó el siguiente silogismo debe poner los pelos de punta al cacique:

Todo deudor á los fondos municipales está incapacitado para desempeñar la Alcaldía: es así que D. Gonzalo Barrantes Gelabert es deudor á los fondos del Municipio; luego don Gonzalo Barrantes Gelabert no puede ser Alcalde de Valencia de Alcántara.

Prueba al canto. Existe en mi poder desde que desempeñé la Alcaldía, un recibo firmado por el Maestro de obras del Ayuntamiento Juan Clavel y en el que consigna la cantidad que importó el arreglo de la parte trasera de la casa del actual Alcalde; obra que se ejecutó por la brigada de obreros del Municipio y que fué pagada con fondos del Ayuntamiento; pues cuantas veces

se le presentó al cobro á D. Gonzalo Barrantes otras tantas se negó á satisfacerla.

¿Está esto claro?

Luego ya vé el cacique cómo si aplicara á todos los mismos procedimientos no estaría al frente del Ayuntamiento D. Gonzalo Barrantes Gelabert, por ser deudor á los fondos municipales.

FERNANDO ZAMORA.

Hay algo peor que el verdugo.
El Ayudante.
Hay algo peor que Pérez.
Sus sostenedores, los que le auxilian.



Señor Delegado de Hacienda.

El Tiempo, periódico de Cáceres, en su número correspondiente al día nueve del actual, llama la atención de V. S. con respecto á algunas solicitudes que están detenidas en las oficinas de la Delegación, referentes á consumos.

De este pueblo se presentó una hace bastante tiempo, firmada por varios vecinos, pidiendo que desapareciera una casilla que tiene la tarifa de la Administración de Consumos, por la cual cobra un tres por ciento indebidamente á las especies, pues bien clara está respecto al particular la Real orden de 11 de Abril de 1886 y el artículo 274 de la Ley del Ramo.

Rogamos, por segunda vez al señor Delegado se fije en estos detalles que perjudican al vecindario, beneficiando únicamente á los arrendatarios.

Enfermo.

Al enviar nuestro original llega á nosotros la triste noticia de hallarse gravemente enfermo en Salorino el señor padre de nuestro buen amigo D. José Boyero Montemayor.

Las noticias eran muy alarmantes y nosotros hacemos votos por la salud del paciente deseando su total restablecimiento.

Viajero.

En la pasada semana pasó un día entre nosotros el Excmo. Sr. Marqués de la Breña, administrado de nuestro buen amigo D. Constantino Blanco.

Después de pasar un día en su dehesa Cotadilla, marchó en el correo de Madrid para sus posesiones de Santa Olalla.

Que se repita.

Desde el viernes de la semana anterior hasta el pasado domingo, tuvimos el gusto de tener entre nosotros á nuestro queridísimo amigo el Redactor de este semanario, D. Federico Donaire, el que procedente de Cáceres, llegó á esta acompañado de su distinguida señora é hijo.

Deseamos vivamente que tales visitas se repitan á menudo.

Rateros.

Son frecuentes las sustracciones de aceitunas que se llevan á cabo en los olivares de este término.

Bueno sería que las autoridades tomaran medidas encaminadas á evitar tales abusos.

Detenidos.

Hace pocas noches ingresaron en la cárcel algunos vecinos de esta villa por amenazar con armas blancas, en una casa de lenocinio, al aspirante á Agente del Cuerpo de Vigilancia Sr. del Pino.

Este señor marchó hace unos días á Madrid en uso de licencia.

Aceite de superior calidad se vende á veintisiete pesetas la arroba de 23 kilogramos, puesto sobre vagón en la estación de Valencia de Alcántara.

Se admiten proposiciones en la Redacción de este periódico.

No se hará venta menor de 50 arrobas.

Hay mil arrobas en venta.

Agencia internacional de Aduanas

Comisiones

Tránsitos y Representaciones

Manuel Vivas Pacheco

Valencia de Alcántara =

= y Marvao-Beiran



CHARADA

Prima y segunda en los Toros
varias veces puedes ver
y á los niños gusta mucho
el tocar los prima tres.

Estando Manuel cenando
muy fuerte la tres le dió
y apenas tomó la cuarta
sin pensar se le quitó.

Tres y segunda llamó
su maestra á Rafaela
por no saber la lección
ayer mañana en la escuela.

Mi todo es un apellido
muy nombrado y con razón.
de un hombre que ha dado á luz
varias obras de instrucción.

SÍMBAL EL MARINO.

La solución en el número próximo.

Solución á las anteriores.

A la primera: PA-LO-ME-RO

A la segunda: CA-RRAS-CO-SA

ANUNCIO

Se vende una casa semi-nueva, de planta baja, hermoso corral y cuadrada sita en la Lancha Garbancera.

Para tratar dirigirse á su dueño Lázaro Costa, que habita en la misma.

ANUNCIOS

PLATERÍA

DE
VIGENTE PONCIANO

Valencia de Alcántara, Acevedo, 46.

Gran surtido en obra filigrana de país.

Estuchería cordobesa, bonitos dibujos oro de ley.

Todo lo concerniente al ramo de platería.

Se admiten toda clase de encargos concernientes á dicho ramo.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que éstas sean, á precios sumamente baratos.

Se compra plata y oro viejo.

GRAN FONDA

DE
Aquilino Taborda

En esta acreditada y antigua casa encontrarán los viajeros cómodo y económico hospedaje, esmerado trato, higiénica alimentación y habitaciones ventadas.

PASEO DE SAN FRANCISCO
VALENCIA DE ALCANTARA

AGENCIA DE ADUANA DE RODRIGUEZ Y JAVATO

Oficinas en Valencia de Alcántara (frontera española) y Marvas (frontera portuguesa).

Esta acreditada casa se distingue por la actividad, interés y economía, que pone al servicio de sus numerosos clientes.

EL SANATORIO

Este establecimiento sigue expendiendo los más ricos vinos de Jerez, de todas las marcas renombradas.

Aperitivos, Vermuts y todas clases de licores, á precios sumamente económicos.

Travesía de Alfonso XIII.—Cáceres.

GRAN ESTABLECIMIENTO de Tejidos del reino y extranjero

DE
Antolín Valverde.

En esta casa encontrará el público un variado surtido en tejidos de todas clases, paraguas, bastones, corbatas y cuanto abarca el ramo.

Unico depositario en Valencia de Alcántara de los renombrados abonos químicos de Rio-Tinto.

Calle de la Corredera,
VALENCIA DE ALCANTARA

LA PALOMA

Compra-Venta de Géneros Nacionales y Extranjeros

Quincalla, Paquetería y Coloniales.

Expendiduría Oficial de Explosivos.

LA ACTIVIDAD
almacén de maderas
SUCURSAL EL PENSAMIENTO EN ACENA DE CANZA

MANUEL CARRETERO MIRON
Valencia de Alcántara.

EL SOBRESTANTE MODERNO

(PRIMERA PARTE)

Aritmética y Topografía

Obra adaptada al nuevo programa de Sobrestantes de Obras públicas

por
D. Federico y D. Andrés Suquia

De venta en la librería de *Angel San Martín*, Puerta del Sol, 6, al precio de **7'50 peseta**.

Fábrica de aceite de oliva

DE
FRANCISCO JIMÉNEZ BARBADO

Este antiguo Establecimiento abrirá sus puertas al público el día 10 de Noviembre, comenzando á trabajar el 1.º de Diciembre en las condiciones siguientes:

Cada cosechero hará solo su aceituna, siempre que por lo menos reuna doce cestos: Cada pie llevará un aprieto con su correspondiente escalda, procediendo después á desmontar referido pie picando la masa, em pilando de nuevo, escaldando y dando un segundo aprieto.

Una vez medida el aceite de cada cosechero, se recogerán las borras y cabezas, que cocidas y filtradas, se entregarán unidas al producto total.

Tipo de maquila, 5 por 100 para todos los cosecheros en general. Se admiten contratos por tiempo ilimitado en las condiciones apuntadas.

En este lagar no se admiten aceitunas de procedencia desconocida

Valencia de Alcántara 8 de Noviembre de 1910.—*Francisco Jiménez Barbado*.

Taller de Hojalatería DE Francisco Marques

En este taller encontrará el público economía, prontitud y esmero en cuanto trabajos encargue.

Los veinte años de existencia que lleva abierto al público, es la mejor recomendación que puede hacerse de este Establecimiento.

Calle de Acevedo, Valencia de Alcántara

GRAN FARMACIA DEL Licenciado L. ESCRIBANO

En esta antigua y acreditada oficina encontrará el público, todas clases de productos químicos y medicamentos de la más exquisita pureza.

Aguas minerales de todas clases.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Plaza Mayor. — CÁCERES

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN Y LIBRERÍA

DE
LUCIANO JIMÉNEZ MERINO

19 - Portal Llano - 19. — CÁCERES

Casa fundada el año 1852, la más antigua y acreditada en esta capital, ha montado hoy su Establecimiento á la altura que requiere el arte de imprimir con todos los adelantos modernos

Elegancia y economía.

PEDRO FERNÁNDEZ

SOMBRERERÍA

5 - PORTAL LLANO - 5

CÁCERES

Grandes novedades de París y Londres.

¿Por qué no se anuncia en este espacio el Profesor-Dentista **D. FERNANDO GILL**?
Por ser tan conocida de todos su competencia.

CAFÉ "VIENA"

Alfonso XIII. 16.—Caceres.

En este acreditado Establecimiento se sirven los cafés y bebidas más selectos, todos de legitima procedencia y de las más acreditadas marcas.

Hielados, patatas fritas procedentes de Madrid, fiambres.

Sucursal en el Paseo de la Plaza.

EL MUNDO ELEGANTE

Bisutería y Mercería

DE CRISTOBAL MENDIETA CANTERAS

Alfonso XIII, núm. 1.—Cáceres.

Esta casa acaba de recibir inmenso surtido en pieles y manguitos de última novedad, gran colección de guantes de piel y lana, paraguas de señora y caballero, bolsos de todas clases, terciopeños en pieza y cinta, bufandas, nubes, capitas niño, y una infinidad de artículos, imposible de enumerar.

Especialidad en bordados y corbatería.

No confundirse, frente á la Fonda de España

OTTO MEDEM --- Sevilla

GRANDES ALMACENES DE ABONOS

CÁCERES

en el Parador del Carmen (frente al paseo de Cánovas)

Escorias  **Thomas**

Superfosfato de cal. --- Sulfato de amoniaco. --- Kainita.

Nitrato de sosa. --- Sulfatos de cloruro y de potasa

Cal azoada y Nitrato de cal.

Para precios y noticias, dirigirse á su representante

RUFINO RICO OJALVO

Margallo, 17. --- CÁCERES